

Tres mujeres electas representantes al Congreso y dos gobernadoras de Estado en los Estados Unidos

El accidente tranviario de esta mañana

A las 10.30 horas de hoy y frente al establecimiento "La Lonja" ocurrió un accidente del cual fue víctima un menor llamado Rafael Jiménez, de 14 años.

El carro del tranvía número 12 se dirigía al este llevando como motorista a Abdenago Muñoz y conductor Emilio Obregón.

Al llegar al lugar mencionado, el menor se interpuso al paso del carro, siendo atropellado y recibiendo heridas en la cabeza.

Don Ricardo Fernández irá al Perú

A fines de este mes saldrá para el Perú don Ricardo Fernández Guardia, quien aceptó la invitación que el gobierno peruano, declarando huésped del Estado, le hizo para que asistiera a las fiestas del Centenario de Ayacucho.

Deseamos viaje feliz al distinguido Licenciado, quien será un brillante representante de Costa Rica en la tierra de los Incas.

Una proposición a nuestros ricos

Esta mañana nos manifestó don Miguel Sarquis, que no veía para qué se hacía tanto alboroto con motivo del detalle escolar; que él estaba dispuesto a dar diez mil colones, siempre que uno de nuestros ricos don veinte mil colones cada uno.

Este gesto patriótico del señor Sarquis es digno de encomio, y si lo nos toca preguntar: ¿Habrá cinco ricos que den los veinte mil colones de la proposición?

MUJERES ELECTAS EN LOS ESTADOS UNIDOS

WASHINGTON, 6. — En el próximo Congreso de los Estados Unidos habrá tres mujeres representantes, una por cada uno de los Estados de Kansas, New Jersey y Tennessee. En los Estados de Texas y Wyoming, han sido electas para gobernadoras, dos damas, y muchos otros estados han electo mujeres para altos puestos administrativos.

PROXIMO VUELO DEL Z R 3

WASHINGTON, 6. — Se está estudiando la posibilidad de que el dirigible "Los Angeles" (Z R.3) realice dentro de unas semanas un vuelo a Inglaterra. También se sabe que el gobierno inglés está estudiando la manera de construir dos dirigibles semejantes al Z R.3.

SERVICIO DE CABLES DE "LA NOTICIA"

WASHINGTON, 6. — En el próximo Congreso los republicanos tendrán mayoría, pero ésta no será muy fuerte. Los demócratas parecen tener en el Senado un campo mayor que en el de otras legislaturas.

LA SITUACION DE LOS PARTIDOS EN LAS CAMARAS

WASHINGTON, 6. — En el próximo Congreso los republicanos tendrán mayoría, pero ésta no será muy fuerte. Los demócratas parecen tener en el Senado un campo mayor que en el de otras legislaturas.

UN NOBLE GESTO DE DAVIS

NUEVA YORK, 6. — John W. Davis, que felicitó calurosamente al Presidente Coolidge, lanzará un mensaje a los demócratas, recomendándoles trabajar constantemente por la grandeza de los Estados Unidos, y ayudar a todos los hombres de buena voluntad a que trabajen por el bien y la honra de la patria.

LAS MANIOBRAS DE OTOÑO

LONDRES, 6. — Dentro de dos semanas habrán concluido las grandes maniobras de otoño de la armada inglesa, que se están efectuando en el mar del norte y en los mares de Escocia. El Príncipe de Gales y el Almirante Sir Davis Beatty irán para asistir a la última semana de operaciones.

El temporal

Los datos que tenemos con respecto al temporal son como siguen:

Buen tiempo en la zona del Pacífico. Por el lado de San Carlos continúa la cerrazón. Llueve a ratos fuerte y sigue luego ligera llovizna, pelo de gato que llaman.

En Limón y todo el litoral del Atlántico continúa muy nublado. Llueve lluvia menuda, helática y punzante, como dijo el poeta. Sólo de rato en rato la lluvia arrece, pero sin llegar a caracterizarse o a tomar proporciones desmedidas o alarmantes. No han ocurrido en la línea férrea nuevos derrumbes. Los ríos Reventazón y Toro Amarillo han aumentado sus aguas que es una novedad. Lo mismo sucede con el Suroeste.

En la meseta central el temporal no pasa de media seba. El sol se muestra perezoso. Se levantó tarde. En esto no da por menos cuando llueve. Procede igual que el empleado público, que se le pega la cobija y el director de la oficina tiene que apagarle la linterna, gruñéndole con gracia porque a él también lo arrollaron los retetes.

TEMBLOR CON RETUMBOS

Se nos comunica de Orofina que anoche a las 9 se sintió un regular temblor acompañado de retumbos.

El vecindario está muy alarmado con tanta tembladera.

Felicitación

A la gentil señorita Carmen Acevedo Alpizar presetamos nuestro saludo y nuestros cordiales votos por su felicidad con motivo de celebrar hoy la fecha de su natalicio.

El detalle escolar provoca grandes discusiones

Lo que dice don Justo A. Facio

La nota publicada por nuestro colega LA TRIBUNA anuncia que cuando un avance de La Gaceta de hoy aparecía el detalle que la Junta de Educación ha hecho para construir edificios escolares, ha levantado un gran polvorín.

Un rico agricultor nos dijo lo siguiente:

Varios de los que estábamos detallados con las sumas más fuertes estamos dispuestos a contribuir con las sumas detalladas y aun con sumas mayores.

Si la Junta de Educación nombra, como lo había pensado primeramente, a los señores John Keith, Fidel Tristán, Claudio González Zúrcavado y don Gregorio Escalante como comité de vigilancia para el manejo de esos fondos, de lo contrario estamos dispuestos a hacer oposición, pues en eso hay ya un mal antecedente con otro detalle, que todo el mundo sabe.

LO QUE DICE DON JUSTO.

Esta mañana conversamos con don Justo Facio, Presidente de la Junta de Educación y nos dijo lo siguiente:

No veo la razón para hacer tanta bulla por el detalle. Puede hacer falta la equidad debida a lo inmenso del trabajo pues abarca dieciocho mil nombres.

La Junta pondrá las listas en diferentes lugares para que todo el mundo se de cuenta de la suma en que ha sido detallado. Luego la Junta dará quince días de término para oír reclamos. Las resoluciones de la Junta tendrán apelación ante el Ministro de Gobernación.

Pero si le advierto, dice don Justo, que una vez resuelto por el Ministerio el asunto, el que no paga se va a la cárcel.

De última hora Sublevación de la Banda de Alajuela

Esta mañana el Comandante de Plaza de Alajuela, Coronel Pacheco, le ordenó a la Banda Militar de aquella ciudad ir a tocar una procesión, y diez y seis de ellos se negaron a obedecer la orden superior.

El Comandante ordenó el arresto de los músicos insubordinados, y dió cuenta al superior.

Nuestra labor es intensa agrega don Justo, y no hemos querido hacer bulla con ello; necesitamos ese dinero para coronar nuestros esfuerzos y no sería posible andar con paños tibios, porque eso sería ir al más ruidoso fracaso.

LAS QUEJAS

Casi todo el mundo se queja de la falta de equidad que ha habido para señalar la suma que cada cual debe contribuir.

Entre otras se alega, por ejemplo, que don Oscar Valverde es persona rica y que sólo se

le asignan cuarenta colones por el hecho de ser miembro de la Junta y que en cambio, a artesanos y empleados públicos que reciben escasas dotaciones se les ha asignado sumas que están en pugna con la situación económica de cada uno.

Hay quienes dicen que si no se reparte con base de justicia esa contribución prefieren ir a la cárcel antes que pagar.

Las oficinas de "La Tribuna" han estado muy visitadas durante el día de hoy con gentes que han estado a ver La Gaceta y hemos podido darnos cuenta de dos cosas: la una, de que todos se quejan de la falta de equidad en cuanto a las asignaciones hechas y la otra, que todos quieren saber cómo y quiénes van a manejar esos fondos, alegando que la suma es muy grande y que hay malos recuadros de los dineros de otro detalle que hace algún tiempo se hizo.

En todo caso, lo que si podemos asegurar es que el detalle ha levantado una polvareda en todas las esferas sociales y que ya tendremos para rato con el detalle escolar de que hemos hecho mención.

LA NOTA VESPERTINA

En el próximo congreso que ha de celebrarse en Jamaica, irá como representante de la raza de color, según se nos informa, el doctor Zela-encuentra.

Nos parece muy acertada la designación, pues en esta vida, todo es según el color de cristal con que se mira, a los ciudadanos!...

Incidiblemente, don Felipe J. Alvarado es el hombre de las lámparas, y no de las candelas. Ahora tienen dos que va llevar al Perú para ver si alumbran; Caklera y Sotela...

El doctor Zumbado está fu-

rioso con la llamada campaña moralizadora que solo se ha emprendido, contra los guaruzas y dice: ¿Porqué no persiguen la prostitución?

El doctor hace esas reflexiones, muy atinadas:

El que bebe toma y da y en el otro lado, cuando más dan...

El general Volio está de acuerdo con el voto femenino, según informa un diario de la mañana.

En el caso del general cualquiera sería partidario del voto femenino, pues nadie como él, sabe lo bueno que es luchar con la mujer a brazo partido...

Dicen que don Justo, que lo es sólo de nombre, al servirnos el detalle escolar, se reservó para él la mejor partida, pues sólo diez colones se anotó.

Nosotros les diríamos a los quejosos, como el mudo del cuento: —¿entonces, pa qué de la Junta?

Le notificaron a Borges que le habían puesto en el detalle escolar veinticinco colones y exclamó:

—Estos crapulosos creen que yo soy algún pensionado del Estado y que puedo regalar, lo que no tengo.

Esos veinticinco colones los pagaré por el detalle de los golpes que le dé a un desocupado de esos, pero no como detalle escolar.

En fin, don Justo, que esto es sólo un detalle, de lo que con Borges les va a ocurrir!

Uno que está feliz con que lo hayan puesto con cincuenta colones en este detalle, es Padillita, el del correo, pues dice que antes no lo tomaban en cuenta.

En fin, que según Padilla, esto es cuestión de detalle...

En el detalle escolar, que es

hoy el plato de día, no se detalla al Dr. Zela-encuentra, pero alguien nos dijo que eso se debió a que ese detalle tenía muchos puntos negros, que había que subsanar.

Cuñio Uste y Vargas Coto se han sacado la lotería de noviembre: en el detalle escolar les ponen con cincuenta colones a cada uno!

Y luego, dicen que los periodistas no son favorecidos por la suerte.

El escándalo que se ha for-

mado por lo de los detalles apenas si es igual al de la Ley de Licores.

Bien se dice que en el mundo todo es cuestión de detalle.

Borges dice que va a coger a Richard Fournier del pelo para obligarlo a rectificar la suma que le ensartó en el detalle.

Pero Borges se quedará con las ganas cuando vea que Richard Fournier se peina con Sta comb, y una persona así tan distinguidamente peinada infunde tal respeto que nadie se atreve a tomarla del pelo.

LA NOTICIA
— DIARIO DE LA TARDE —
REDACTOR Y ADMINISTRADOR
MARIANO SOLORZANO G.
AGENTE GENERAL DE ANUNCIOS:
JORGE SAUREZ F.
APARTADO No. 977. TELEFONO No. 134

Acusación contra un Jefe Político

La Gobernación de la provincia ha recibido una acusación seria de un individuo del lugar contra el Jefe Político de San Pablo de Turru bares.
La Gobernación de la provincia ha procedido a levantar la investigación del caso.

La manifestación de simpatía al Secretario de Hacienda y Comercio

Como lo anunciamos en edición anterior, esta noche se llevó a cabo la manifestación iniciada por el Colegio de Señoritas como muestra de simpatía y adhesión al señor don Tomás Soley Güell, Secretario de Hacienda y Comercio por sus actividades encaminadas a combatir el alcoholismo entre los empleados de su dependencia.

La invitación que circula para esta reunión dice que el móvil de ella no es halagar la vanidad del funcionario, sino demostrarle al gobierno de la república que en el camino de la regeneración del país, siempre estará acompañado por todos los espíritus cultos y por todas las inteligencias bien intencionadas.

El punto de cita es el templo de la música a la 7.30 de la noche, de donde empezará el desfile a la casa del señor Soley.

Llevarán la palabra Billo Zedón, Corina Rodríguez de Cornick, Carlos Luis Sáenz, doctor Aniceto Montero y Julio Padilla.

HENO PARA BESTIAS

Tengo para la venta
1000 pacas

ALMACEN
EL MUNDO
Tomás Fernández
Tel. 198. Ap. 614

Jardinería "La Camelia"

La Jardinería que con más exquisitez atiende a sus clientes y la de mejor gusto artístico

FRANCISCO AVILA M.
Teléfono 172

El contrato de seguros se declara monopolio del Estado

El diario oficial publica el texto de la ley que declara monopolio del Estado el contrato de seguros sobre riesgos de cualquier género, exceptuando de esta disposición a las sociedades nacionales de seguro de vida cooperativo o mutuo, existentes en la actualidad.

El monopolio comenzará a hacerse efectivo a más tardar, dentro del año siguiente a la publicación de la ley, y para contratar y realizar los seguros por cuenta del Estado, se fundará una institución que se denominará "Banco Nacional de Seguros" con personería jurídica y que tendrá su residencia principal en la capital, con facultad para establecer sucursales o agencias en los lugares de la república que acuerde la Directiva con aprobación del Ejecutivo.

Una de las principales disposiciones de esta ley es la que establece el seguro obligatorio para todos los empleados de la Administración Pública, abarcando los dos riesgos: el de muerte y el de accidentes del trabajo. De esta manera se estimula el ahorro entre esta clase de la sociedad que consagra toda su vida a ganar exiguas remuneraciones a cambio de un trabajo asiduo que anquilosa sus facultades mentales y convierte al individuo en una máquina sin iniciativas y sin nobles ambiciones y al propio tiempo le produce el halago de un porvenir menos sombrío para sus familiares después del fallecimiento.

Hotel PENSION-ITALIANA

Altos Delcore Aronne & Co. Teléfono 679
Apartado 1217
Servicio de Restaurant el más acreditado por los platos exquisitos y su servicio a la carta.
JUEVES Y DOMINGO
Comida - Concierto con menú especial
Servicio a domicilio

DESDE LA BARRA

ACTITUDES DE LA CAMARA

Hace varios días viene tratando el Congreso el tan asendereado asunto del cierre dominical o sea la consulta que le hizo el Ejecutivo acerca de la aplicación estricta de la ley de licores, y hasta ahora no ha resuelto nada en definitiva, manteniendo durante este tiempo en estado expectante a la comunidad y en ansiedad al comercio que está viendo jugar allí intereses que para algunos pueden ser vitales.

Hemos seguido con atención el desarrollo de estos debates y, sin que ello sea censura, notamos una actitud vacilante en la Cámara: temen los señores diputados extralimitarse en las discusiones que pudieran salir de la norma trazada por el decreto de convocatoria, unas veces; otras, muestran con cierta timidez su pensamiento respecto del tema, como si al exteriorizarlo, recelaran herir alguna susceptibilidad, y por fin, el último veto presidencial sobre la ley de inembargabilidad los ha puesto en un estado hiperestésico que no les permite entrar de lleno en la discusión de las reformas de la ley, pues como si fueran las terribles palabras del festín de Baltasar, alcanzan a ver en lontananza un nuevo veto presidencial.

En nuestro concepto, esta no es la actitud que cuadra al cuerpo legislativo que en las democracias es y debe ser el poder supremo nacional, como quiera que es la genuina

representación del pueblo que es el soberano. Bien está que por estar reunida en sesiones extraordinarias, la diputación conozca únicamente de los asuntos, que a su consideración somete el Ejecutivo. No es reglamentario conocer de asuntos distintos, pero dentro de la discusión de los proyectos motivo de la convocatoria puede y debe el Congreso mantener su absoluta independencia para tratarlos a fondo, sin que un veto por otra parte esté ceñido rigurosamente a la constitución, pueda motivar el encogimiento de sus facultades ni mermar en lo mínimo el criterio de apreciación de los legisladores.

El gobierno ejecutivo es también colegislador y en este carácter presenta sus proyectos como base de discusión, no impositivos, para que en el curso de ella los representantes del pueblo libremente los estudien, analicen, y les hagan las reformas que su alto criterio patriótico les señale. El derecho de veto no es a su vez una arma temible sino una tarea colegisladora pues con él, el Ejecutivo tan sólo somete, en un efecto suspensivo, sus puntos de vista respecto a la ley que expidió el soberano para que éste, en última instancia, juzgue si son razonables o no, los acoja o los rechace, con lo cual cumple su misión de dotar al país de leyes adecuadas al medio en que se vive y a las progresivas necesidades de los asociados.

Esta tarde se cierra una licitación

A las 17 horas de hoy, y en el local de nuestras oficinas, se reunió el Comité de los Juegos Olímpicos, con el objeto de proceder a la apertura de las propuestas sobre la construcción de la pared exterior del Estadio, que ha de ser de cemento armado.

EL PAN EN LA JOSEFITA

EL MEJOR ALIMENTO:
EL MEJOR PAN
Ap. 98 - FAUSTO CALDERON - Tel. 869

RAMON LEON H.

MADERAS DEL PACIFICO
Consulte mis precios antes de comprar
100 vs. al Sur del Hotel Washington

Mañana 7 de Noviembre de 1924

GRAN REALIZACION
— DE —
MERCADERIAS

EN EL

BARATILLO
— DE —
CARTAGO

Al lado de "La Marina"

SIBAS BRENES & Co.

MAÑANA VIERNES 7 DE NOVIEMBRE

Pase a "La Gran Señora" y se convencerá de que hay

UNA GRAN REALIZACION

CON MOTIVO DE

FIN DE AÑO

En este año hemos hecho varios baratillos que han causado sensación y que han sido en verdad mercaderías buenas y frescas a precios ridículos; ahora aprovechando una gran variedad de mercaderías recibidas hace pocos días por el vapor CALAMARES las realizaremos en la misma forma pero poniendo los precios más bajos posibles.

SEDERIA

Crespones, Georgette, Piel de Seda, Charmeuse, Satin Duquesa, Crespón Marroquin, Tricolet, Jersey, Seda Cruda, Seda China, etc. Sedas en cortes de mil dibujos diversos, antes a ₡8.00 ahora a ₡2.00 la vara.

CRESPONES EGIPCIOS
Asedados

MARROQUINES FLOREADOS
Antes a ₡6.00 Ahora a ₡2.00

Géneros de seda para camisas, también muy usados ahora por las señoritas para vestidos ligeros.

Cotines, Céfiros, Driles para niños, Driles para hombres
Chinillas de gran novedad para vestidos de Señoritas.
Gabardine negro de 2 yardas ancho, antes a ₡7.00, ahora a ₡2.75.
CASIMIRES para SEÑORAS, 2 yardas ancho para vestidos de moda forma sastré de ₡14.00 ahora a ₡3.75 vara

HAGA SU COMPRA MAÑANA Y SE CONVENCERA DEL VERDADERO BARATILLO

"La Gran Señora" ¡CUANTO OFRECE CUMPLE!

PERFUMERIA: Lociones, PERFUMERIA: Jabones, etc., de todas marcas a precios de verdadera ocasión.
Cientos de artículos diferentes que deseamos vea nuestra clientela y se dé cuenta de que son bárbaramente baratos.

Suplicamos a los clientes que nos favorezcan con su visita que lo que vean lo cuenten a sus amigos y parientes para que ellos a su vez logren esta única ocasión en este año.

LA GRAN SEÑORA JOSE SARKIS F.

El aumento de los pasajes del tranvía a Guadalupe

La Municipalidad de Goicoechea conocerá el sábado próximo en sesión extraordinaria de la nota de la empresa del tranvía sobre aumento de los pasajes. Del contenido de la nota ya no hemos ocupado.

Es casi seguro que aquella Municipalidad resuelva de conformidad con la empresa en vista de las razones que se le aducen.

Vapores por llegar

Para el 10 el presente se anuncia la llegada a Puntarenas del vapor "Salvador" y para el 12 la del "New Port".

Ambos pasan con rumbo al Norte y recogerán pasajeros, carga y correspondencia

ENFERMOS

En Guadalupe se encuentra enferma de algún cuidado la señorita María del Rosario Fonseca. Deseamos vivamente el restablecimiento de la amiga.

En San Pedro de Montaña de Oca sigue enfermo de suma gravedad don Aurelio Güell, por cuya salud hacemos sinceros votos.

Subieron algunos artículos comestibles

En el Mercado de Alajuela el dulce subió algunos puntos el martes. El dulce greciano se vendió a 145 colones los cien atados.

En esta ciudad ocurrió lo contrario; el precio al por mayor bajó. Los cargamentos que no se vendieron en Alajuela, y que fueron enviados a San José, fueron vendidos a precios muy bajos.

El mercado de este artículo está muy fluctuante e inseguro.

También subió el precio del maíz, artículo éste que se vendió a 70 colones fanega.

Para la próxima semana se espera una baja de ambos artículos.

Apropósito del cierre

IMPRESIONES DE LA CALLE

El diputado Arias presentará un proyecto de ley para declarar que no habrá patentes para el expendio de licores en los distritos menores, a partir del 1.º de enero de 1925.

El proyecto ha sido bien acogido por el gremio de patentados, pero no será posible ponerlo en vigencia en la fecha apuntada, toda vez que no se podía declarar la nulidad de una adjudicación hecha en subasta pública, como es una patente.

También, y a propósito del debate asunto de la ley de licores, nos decía un patentado que el cierre puede decretarse, y establecerse penas a la infracción de la ley de licores, por primera vez 500 colones de multa, a la segunda cancelación de la patente sin lugar a traspaso.

Con esa medida ya no será negocio infringir la ley, puesto que cualquier cantidad de venta no daría el beneficio para pagar la multa, por lo elevado de la suma.

Las ideas nos parecen bastante acertadas.

FABRICA NACIONAL

— DE —
ESCOBAS

TELEFONO 879

Escobas de todas clases
y precios



Para aumentar nuestros cultivos de millo hemos comprado una finca donde está instalada una planta productora de almidón.

Nos complacemos en avisar a nuestros clientes amigos y público en general que, de esta semana en adelante tendremos a la venta

EL MEJOR ALMIDON DEL PAIS

El depósito de este artículo estará en nuestra Fábrica de Escobas, detrás del Colegio de Señoritas.

QUESADA Y AMADOR.

NOTAS CORTAS

El precio del dulce continúa sometido a fluctuaciones. Inesperadamente, después de una ligera baja, ha vuelto a subir de manera desmedida. Las existencias en plaza son pocas y de consiguiente, como los productores han disminuido la elaboración, el precio de venta es excesivo.

En Palmares el régimen municipal anda actualmente como en los bellos tiempos de la Presidencia Pochet, en San José. El Jefe Político está en abierta pugna con los municipales y éstos se han declarado en huelga hace más de cuatro meses. Para terminar esta situación anormal que perjudica a los asociados, probablemente se nombrará para desempeñar este puesto al Jefe Político de Goicoechea y se trasladará a otro puesto al señor Rodríguez, quien desempeña la Jefatura de Palmares.

El martes de la semana entrante se celebrará en la iglesia parroquial de Cartago una solemne misa de requiem que el Colegio de San Luis Gonzaga ha dispuesto celebrar como un homenaje a la memoria del ex-Presidente Lic. don Francisco Aguilar Barquero, quien fue gran benefactor de ese plantel.

Ayer no hubo sesión municipal, pero tenemos entendido que en la sesión de esta noche se tratará el asunto arreglo de calles de la ciudad, que es de inaplazable necesidad porque las actuales son en verdad, una vergüenza para la capital.

Ojalá lleven a cabo los señores regidores este pensamiento, y lo concreten en algo práctico y efectivo. Hay que prescindir de las discusiones bizantinas y proceder de manera que la ciudad pueda apreciar la labor del Concejo.

Nuestro corresponsal de Limón avisa que el baile que había de celebrarse en el Club Internacional el 11 del presente, fue definitivamente resuelto que se lleve a efecto el sábado de esta semana. Los invitados de esta ciudad y de las ciudades de Cartago, Alajuela y Heredia, serán conducidos en tren especial agregado al tren de pasajeros.

Las señoras de la Sociedad de Salesianas organizan para el 14 de este mes una matinée en el Teatro Nacional para allegar fondos destinados a la construcción de la Escuela María Auxiliadora. Loable es el fin propuesto y de seguro nuestra sociedad corresponderá gustosa al éxito de la fiesta en proyecto.

Octavio A. Fayad

Ha abierto nuevamente su almacén de ventas al por mayor.

MOSSLER SAFE Co.

DEPOSITO PERMANENTE DE CAJAS

25 VARAS AL SUR DE "LA PROVEDORA"

Tome CAFE TRES MONTES UN COLON LA LIBRA

El Sr. Subsecretario de Higiene y Salud Pública contesta cargos con motivo del sarampión

San José, noviembre 5 de 1924.
Señor Director de LA NOTICIA
Pte.
Estimado señor:

Con el título de "Ya para qué" publica su estimable periódico un suelto de crítica para la Subsecretaría por cuanto el sarampión ha invadido la ciudad. Cuando la prensa habló de sarampión ya hacía varios días que la Subsecretaría, informada por el cumplido médico del pueblo de Siquirres, Dr. Rodríguez de su aparición en aquel lugar, se le envió el siguiente telegrama con fecha 7 de octubre y que fue transcrito al Jefe Político del lugar: "Me parece grave su comunicación. Sírvase aislar los enfermos e impedir que niños enfermos o sospechosos de estarlo tomen el tren y lleven el contagio a otros lugares. Ojalá solicite un policía que vigile el aislamiento".

Desgraciadamente el primer caso se había presentado ya en Limón y como nada supe de lo que allí ocurría—pues yo sólo puedo saber las cosas si los médicos y las autoridades que están obligados por la ley a decir las, me lo cuentan—la enfermedad nos fue traída por una familia de aquella procedencia.

Los primeros casos aparecidos en San José me fueron informados personalmente por el doctor Durán. La Subsecretaría dirigió entonces una nota al señor Ministro de Educación Pública recabando el apoyo de los

maestros, nota ésta que reprodujeron algunos periódicos; reuñió a los directores de escuela para solicitarles la mayor vigilancia sobre los niños; pidió a las Asistentes Sanitarias redoblar su trabajo en las escuelas y en los hogares; y publicó un folleto de vulgarización higiénica que ha sido profusamente distribuido y el cual no ha sido leído por el estimable articulista a juzgar por sus palabras, pues dicho folleto además de estar escrito con toda claridad, tiene un apéndice en el que se explican las palabras menos corrientes.

¿Sabe Ud. quiénes tienen la culpa de que las enfermedades se propaguen? Los padres de familia. Es una lucha la que hay que tener todos los días para impedir el envío a la escuela de niños enfermos.

De Ud. atento S. E.,
Solón Núñez

N. de la R. — La anterior explicación del señor Subsecretario de Higiene y Salud Pública está de acuerdo con lo que expresamos en nuestra nota que la ha motivado. Por ello venimos en conocimiento que desde el 7 del mes pasado tuvo esta oficina conocimiento de que el sarampión amenazaba la ciudad, y hasta fines del mismo mes hizo la publicación a que nos referimos, que leímos con cuidado, para darnos cuenta de su tecnicismo. Lo cual no le quitaría claridad si hubiera sido para los profesionales, pero cuando la vuelve inadecuada cuando se trata de una vulgarización. Si esto no fuera así, no habría tenido necesidad la Secretaría de ponerle — como dice — un apéndice explicativo.

— ACTUALIDAD DEPORTIVA —

- Por Max T. Bair -

A las 20.15 horas el doctor Moreno Cañas declaró abierta la sesión de la Liga Nacional de Foot-Ball, habiendo integrado quorum legal con los señores Pinaud, Pérez y Brenes Mora.

Estuvieron presentes representantes de los clubs Progreso, Gimnástica, Colón, Juventud, Moravia, Costa Rica y Guadalupe.

Leída el acta de la sesión anterior fue aprobada y firmada.

ADJUDICACION DE PUNTOS

Leídos los respectivos informes se adjudicaron puntos así: Segundas divisiones: dos puntos a cada uno de los clubs Guadalupe, Progreso y Costa Rica.

Terceras divisiones: un punto a cada uno de los clubs Moravia y Cinco Esquinas.

ASUNTOS DIVERSOS

Se aprobó el informe del Tesorero don Alberto Brenes Calvo.

El Club Herediano presentó la certificación del caso de no haber jugado Otoniel Martínez contra Alajuela, a fin de que no se le anote el juego al que lo suplió.

El Alajuelense comunica que vuelve a ocupar su puesto en la primera división el jugador Enrique Solera.

La Unión Deportiva de Moravia comunica la renuncia del socio Rufino Rojas.

El Club Guadalupe acredita como su representante propietario a Francisco Gutiérrez Sedó y suplente a Benito Marín Quirós.

Se levantó la pena al jugador de la Sociedad Gimnástica Española don Gregorio Herrero, de conformidad con la solicitud de aquel Club.

El Club Guadalupe protesta de un acuerdo de la Directiva y pide revisión del acta. Se declaró sin lugar por cuanto el reglamento declara que todo fallo de la Directiva es firme desde el momento mismo en que se toma.

CONCURSO ATLETICO

Se dio lectura a una nota del Comité Olímpico en que se delega en la Directiva de la Liga la selección de los equipos de football y basket-ball y de los atletas.

Para este efecto se acordó abrir la inscripción a un concurso atlético que deberá celebrarse el 30 del corriente y la cual se cerrará el 26.

Como se ve, de basket-ball no se habló nada.

ASUNTOS PENDIENTES

Se adjudicaron los dos puntos al Club Guadalupe por su triunfo contra el Progreso, asunto que estaba pendiente.

Se acordó pedir al señor Rodríguez ampliación del informe acerca del juego Guadalupe-Moravia, a fin de castigar a los jugadores del Moravia que faltaron a la disciplina.

Como medida disciplinaria se acordó la expulsión de todo equipo que no se presente al día del domingo próximo.

(Continuará)

Actividades de una autoridad

Los vecinos de Guadalupe están sumamente satisfechos de la nueva autoridad.

El señor González con toda diligencia atiende su puesto y el vecindario lo secundan en su tarea.

El domingo se hizo un recorrido por Vista de Mar y otros lugares del cantón, inspeccionando unas dificultades surgidas y habiéndose arreglado todo satisfactoriamente.

Bien por aquella autoridad.

Sepa Ud. que el carro que ha batido aquí el record de venta, es el

CHEVROLET

TODOS LO PREFIEREN PORQUE
ES EL MEJOR
COSTA RICA MOTOR COMPANY

STUDEBAKER

Excelentes Automóviles de 6 Cilindros



Solamente se usan los mejores materiales

EN los automóviles Studebaker hay muchas partes en las que se podrían efectuar ahorros, sustituyendo los materiales por otros de calidad inferior.

En la tapicería, por ejemplo; si se usara imitación de cuero en lugar de legítimo, se ahorrarían Ds. 25.00 por coche.

Aun en la selección de cueros legítimos, los requerimientos de la Studebaker son muy estrictos. El cuero de los lados, para los asientos, no es aceptable; debe ser de los lomos de pieles finas, que es de donde se obtienen los mejores cortes para cualquier uso.

La fina calidad de la tapicería del Studebaker es típica de la calidad de su construcción entera. El mantenimiento de esta calidad a su mayor grado ha sido la norma de la Studebaker desde hace 72 años.

JOSE Ma. ARCE - San José

La Casa más Grande del Mundo en la Construcción de Automóviles de Calidad

United Fruit Company

— SERVICIO DE VAPORES —

Principiando con el vapor CALAMARES que llegará a Puerto Limón el día 3 de abril próximo, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA harán el servicio regular entre Nueva York y Puerto Limón, llegando los días jueves en la mañana y zarpando los días sábados en la tarde. Tanto en el viaje de venida como en el de regreso, dichos vapores harán escala en Habana y Cristobal.

Los vapores SAN GIL, SAN BENITO, SAN BRUNO y SAN BLAS, harán el servicio regular entre Boston y Limón haciendo escala en Habana y Cristobal, llegando a Puerto Limón los días jueves en la mañana y zarpando directamente para Boston, los domingos en la mañana.

Los vapores CORONADO, CARINA y CAMITO de la Elders & Fyffes Ltd., llegarán a Puerto Limón cada quince días, los jueves en la mañana procedentes de Bristol, Inglaterra, via Kingston, y saldrán los viernes en la tarde via Cristobal y Kingston, para Bristol, Inglaterra.

Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga. Para más informes diríjase a las oficinas de la Compañía en Limón, o a los Sub-Agentes en San José, señores Scaev & Pirie, Sucesores. G. P. CHITTENDEN, Administrador. San José, Octubre 6 de 1924.

Pinotea! Pinotea!

Aproveche la bondad de esta madera y construya y arregle su casa, pronto se acabará

— De toda clase para construir a precios más bajos de plaza —
Depósito: edificio escolar Juan R. Mora
Teléfono No. 811

La Industria Francesa ABRA UN CREDITO Y SE LE FIA SOLICITE INFORMES